
一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧 議会運営委員会資料
令和6年11月12日

令和６年第４回定例会　№1

質問主題

（質問の区分）

① 設置に適切なエリアと不適切なエリアが区分されているか伺います。

② 施設の適正な設置方法について伺います。

③ 施設設置後の適正な維持管理方法について、ガイドラインが定められ
ているのか、内容も含め伺います。

① 外国人や高齢者、幼児、障害者といった対話が困難な方について、災
害発生時や日常の傷病等で助けを求める際に有効な、氏名や言語、持病等
を知らせる手段が用意されているか伺います。

② 外国人の方が容易に必要な行政情報を入手できる方法があるか、ま
た、あれば周知状況について伺います。

③ 前述の内容が盛り込まれ、携帯しやすいカードの作成と配布が可能か
伺います。

① 逆西第一児童公園や、第２常陸野公園、戸沢公園運動広場などの古い
施設や屋外施設で散見される和式トイレについて、体が不自由な方や幼児
には利用が困難であると聞き及んでいますが、多目的トイレ化や洋式化は
可能か伺います。

② 管理者が常駐しない等で目が届きにくいトイレの使用状況について、
汚さが目に余る状況であり清掃作業にも手を焼く状況との苦情が後を絶ち
ませんが、市の対応を伺います。

質問要旨 答弁者

３．本市施設のトイ
レの管理について

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

市長・教育長
及び担当部長

通
告
順

通告者

(1)
鈴木　更司

【一括方式】

１．本市における太
陽光施設のガイドラ
インについて

２．防災にも活用で
きる生活サポート
カードの導入につい
て



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和６年第４回定例会　№2

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

① ゴミ出しルールの推進は地域の環境と住民の生活向上につながりま
す。ルールの推進状況や啓発活動について伺います。

② ゴミの分別やゴミの出し方について、実態調査やアンケートを行った
ことがあるか教えてください。その内容も教えてください。

① 農産物への被害の状況を伺います。

② 人的被害のある害獣と害虫を伺います。

③ 害獣、害虫の種類と駆除予算について伺います。

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

(2)
石澤　正広

【一括方式】

１．各地域のゴミ集
積所へのゴミ出し
ルールの推進や啓発
活動について

２．害獣や害虫の対
策について



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和６年第４回定例会　№3

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

① 本市では、農水産物では有機米や有機野菜、観光資源では水郷園やレ
ンタサイクル、観光帆引き船など多種多様であり、ポテンシャルは高いと
考えます。これらを利用し返礼品の拡充を進めるための方策について伺い
ます。

② ふるさと納税額の上位自治体のやり方と、本市との差はどのような点
があるか伺います。

③ 土浦市、石岡市、行方市のやり方と、本市との差はどのような点があ
るか伺います。

④ ふるさと納税の施策の拡充に向け、本市の体制づくりは充実している
のか伺います。

① 今年度、有機米に関しては、学校給食必要量の約１０分の１で、３ｔ
強の収穫がありました。また、有機野菜のニンジンの作付けも行われてい
ます。さらなる有機作物の作付面積の拡大のための方策について伺いま
す。

② 前述の取組の課題はどのようなものか伺います。

１．ふるさと納税の
施策の状況について

２．オーガニック栽
培の拡大について

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

(3)
服部　栄一

【一括方式】



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和６年第４回定例会　№4

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

① 複合交流施設を求める市民の意見の多くは「千代田地区市街地中心に
図書館を造って欲しい」という願いである。市長は「今年度中に検討委員
会を設置する」と答弁したが、いつ立ち上げるのか、問う。

② 併せて、神立病院の移転計画について、問う。

２．霞ヶ浦コミュニ
ティセンター（旧あ
じさい館）の浴室に
ついて

霞ヶ浦コミュニティセンター（旧あじさい館）の浴室の再開を求める
声が高まっている。「財政的に難しいのであれば、緊急避難的改修でよ
い」との意見があるが、その点について、問う。

市長及び
担当部長

３．地球温暖化対策
に対する家庭への支
援について

高齢者・障害者・低所得世帯、ひとり親世帯等を対象とした省エネエア
コンの購入・設置費用への補助制度創設を検討することについて、問う。

市長及び
担当部長

① 予定価格の事後公表と最低制限価格の撤廃について、問う。

② 公契約条例の制定について、問う。

市長及び
担当部長

(4)
佐藤　文雄

【一問一答】

１．複合交流施設と
神立病院の移転計画
について

４．入札制度の改革
について

市長及び
担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和６年第４回定例会　№5

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

① 過疎地域の持続的発展の支援に関する特別措置法のかすみがうら市に
おける施策の現状について伺う。（一次産業（農漁業）振興対策、施設、
道路、河川、圃場等）

② 下稲吉市街地区インフラ整備計画について伺う。

③ 市街地区都市計画税導入施策について伺う。

① 税収増の短期長期対策について伺う。

② 4産業団地（加茂、天神、馬立、千代田石岡インターチェンジ）の施策
の現状と課題について伺う。

③ 地方交付税算定台帳作成における課題と施策について伺う。

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

１．過疎地域の持続
的発展の支援に関す
る特別措置法施策
と都市計画税導入施
策について

２．税収増・行財政
改革の課題と対策に
ついて

(5)
設楽　健夫

【一問一答】



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和６年第４回定例会　№6

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

① 行政力向上の課題と対策について伺う。

② 不祥事・指定管理制度廃止対策について伺う。

③ 不祥事抑止・行政処理適正化のマネジメントについて伺う。

① 土浦警察署管内―本市における闇バイト・闇情報の現状について伺
う。

② 闇バイト・闇情報から中高生・若い世代の身を守る施策について伺
う。

市長及び
担当部長

市長・教育長
及び担当部長

設楽　健夫
【一問一答】

３．不祥事抑止・行
政力向上の課題と対
策について

４．闇バイト・闇情
報対策について

(5)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和６年第４回定例会　№7

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

① 市内の避難所の状況について伺う。

　
② 避難所の備蓄品について伺う。

③ 自主避難所への支援について伺う。

① ジャンボタニシ(スクミリンゴガイ)がレンコン圃場に大量に発生して
いる。また、水稲圃場でも分布が拡大している。本市の状況と対策につい
て伺う。

② 近隣市町村の発生状況と対策状況について伺う。

① 本市の策定に向けた取組状況について伺う。

② 地域計画を推進していく上での課題を伺う。

③ 地域で一般社団法人を設立し、農地中間管理機構(農地バンク)を介
し、地域内の農地を集約して一元管理する新たな集落営農の形として「地
域まるっと中間管理方式」が全国で広がりをみせている。それに対して本
市の考えを伺う。

４．公共ライドシェ
アの導入について

　公共ライドシェアの導入について本市の考えを伺う。
市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

鈴木　貞行
【一問一答】

１．指定避難所の管
理と自主避難所への
支援について

２．ジャンボタニシ
(スクミリンゴガイ)
の駆除について

３．地域計画（地域
農業経営基盤強化促
進計画）の策定に向
けた取組について

(6)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和６年第４回定例会　№8

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

① 事業の目的、市民への恩恵ともたらす利益はどのようなものか伺いま
す。

② 事業の行政手続き等の現状を伺います。

③ 事業の要望活動の現状を伺います。

④ 事業の今後の進め方を伺います。

① 都市計画認可決定ではなく新規に都市計画の考えている計画はあるの
か伺う。

② 都市計画道路の新規計画はあるのか、机上の計画でも考えている計画
はあるのか伺う。

(7)

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

１．一般国道６号千
代田石岡バイパス
（土浦市中貫から本
市市川区間）の整備
について

矢口　龍人
【一問一答】

２．都市計画につい
て
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令和６年第４回定例会　№9

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

① ２０２３年６月、台風２号により市内も大きな雨に見舞われ、市内各
所で冠水、菱木川流末の柏崎集落内に浸水する事案がありました。霞ヶ浦
の水位が増加すると排水できなくなり、内水がたまっていきます。私は以
前から霞ヶ浦堤防の越水、決壊を恐れていて、堤防近隣や低地に暮らす集
落を心配して幾度か質問、要望をしてきました。
　出前講座やマイタイムラインづくり、防災士の養成などから、市民の意
識醸成を図り、自主防災組織づくりに結びつけるとの説明が繰り返されて
きました。市の防災対策の進捗について伺います。

② かすみがうら市の地域防災計画の改定が行われました。施設の改廃や
名称変更、災害時の避難所開設順位や職員の動員など、変更説明がありま
した。
　指定避難場所及び指定緊急避難場所の役割分担と、石岡市や土浦市との
協定による住民避難の内容について伺います。

③ 地域住民の意識醸成と命と財産を守る取組として、霞ヶ浦の堤防下の
空洞化調査のため、超音波調査を河川事務所にお願いしてほしい。また、
集落内電柱に霞ヶ浦の増水状況が把握できる水位表示をすることを要望し
ましたが、その後の進捗について伺います。

④ 自主防災組織の拡充を図る観点から、民間企業消防協力隊補助制度で
３か年５団体を立ち上げる計画と聞いていましたが、どのような進捗か伺
います。

１．住民の命とくら
しを守る地域防災対
策について

市長及び
担当部長

(8)
来栖　丈治

【一括方式】
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質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

① コロナ禍の救急搬送など、防護の体制を図りつつ、市民の命を守るた
め日々奔走されている消防職員の皆さんに感謝いたします。さて、毎年
200から250件程度の救急搬送があると記憶しています。新聞紙上ですが、
茨城県で安易な救急車の利用を少なくするため、軽微な救急車の要請には
過料をいただく旨の記事がありました。その内容と制度化された場合、本
市でどの程度の該当事案があるか伺います。

② 市の消防計画において、消防本部、東消防署、西消防署の移設建設が
出ており、基本設計等が進められています。施設、移転場所など市の土地
や構造物を活用して、経費削減に取り組まれていることは承知していると
ころです。

地域の先輩方から、「東消防署の土地は市の土地であるのでそこに建て
替えスペースはないのか。スペースがなく移設するなら学校の隣接地では
なく国道354号沿いが望ましい。」そのような意見をいただくケースが増
えています。東消防署の建設場所の見直しはできないのか伺います。

３．選挙のポスター
掲示場について

選挙ポスターの掲示場については、本市は条例と規程がありますが、中
身を見ると選挙管理委員会で決めるということになっています。

最近市民の方から、「有権者に見ていただく目的で掲示していると思う
が、実際に見にくい場所に掲示場がある場合も少なくない。」という意見
をいただきました。掲示場の場所変更や削減、増設などについて伺いま
す。

市長及び
担当部長

２．消防行政につい
て

市長及び
担当部長

来栖　丈治
【一括方式】

(8)


